

Le 8 avril 2020

Objet : Compte-rendu 2019 du Consortium

Cher membres du Groupe de leaders du CEUC,

C'est en mars et avril 2020 que nous apportons les dernières modifications à la synthèse des travaux réalisés en 2019 par le Consortium sur les eaux urbaines au Canada, en plein cœur des changements exceptionnels qui affectent le monde en raison de la pandémie du nouveau coronavirus. Il ne fait aucun doute que ce qui se passe actuellement va changer notre façon de fonctionner dans le monde à l'avenir. La crise actuelle met en évidence les services communautaires qui sont essentiels. Ceux et celles qui s'assurent de la sécurité et de l'efficacité de nos services d'eau potable, d'eaux usées et d'eaux pluviales figurent en bonne place parmi les héros de première ligne du Canada.

Lorsque je regarde le travail accompli par le Consortium en 2019, force m'est de constater que la majorité de ces efforts ont été bien déployés pour soutenir un secteur qui cherche à renforcer ses liens avec les collectivités, à offrir une coordination accrue et à soutenir les décisions fondées sur des données probantes. Le secteur de la gestion des eaux urbaines au Canada s'oriente de plus en plus pour être en mesure de soutenir les défis que pose le renforcement de notre résilience, en tant que société, aux impacts majeurs à venir. Il ne s'agit plus uniquement de résilience aux impacts des changements climatiques, mais de notre capacité à affronter et à s'adapter aux nombreuses autres inconnues auxquelles nous devons faire face dans l'avenir. Mais si la crise actuelle représente des défis pour la gestion de l'eau, elle aura probablement aussi comme effet d'accélérer une nouvelle façon de fonctionner.

Les chefs de file du secteur de l'eau qui composent le Groupe de leaders du Consortium continuent de formuler des priorités nationales qui correspondent mieux aux besoins en matière de connaissances et de prise de décisions du secteur. Ce groupe a connu une croissance constante au cours des dernières années, et nous étudions les façons de rehausser la valeur de ce qui est produit pour l'ensemble du secteur en intégrant les perspectives de municipalités de taille moyenne et de représentants du milieu universitaire et de l'industrie afin de favoriser l'évolution, le progrès et l'amélioration de la gestion des eaux municipales partout au Canada.

Le Réseau canadien de l'eau continuera d'être réactif aux tendances du secteur en 2020 et nous progresserons ainsi dans des domaines d'orientation stratégique qui sous-tendent fortement les objectifs fondamentaux du Réseau :

- Favoriser la résilience, l'adaptabilité et la force des communautés en tirant parti des avantages connexes de la gestion de l'eau
- Faire de l'enjeu de l'eau le portail d'entrée du Canada pour relever des défis plus vastes comme les changements climatiques, la résilience et la gestion durable des ressources
- Faire évoluer le Canada vers une approche fondée sur les faits et les effets pour prioriser les risques, les investissements et les actions.



Ces objectifs de haut niveau continuent d'encadrer le plan de travail du Consortium, même au moment où nous contribuons à soutenir le secteur pour surmonter les défis pendant et après la pandémie. Le but est de permettre à la communauté de gestion de l'eau d'être vigilante dans des domaines essentiels à la réussite à l'avenir : l'adaptation aux nouvelles réalités du secteur, la gestion de l'incertitude, le renforcement de la résilience, la collaboration intersectorielle, l'inégalité et la participation du public.

Sous peu, j'aurai le plaisir de vous présenter le compte-rendu concernant certains des projets que le RCE a entrepris ou terminés en 2019, ainsi que nos plans pour 2020 et au-delà, alors que nous nous efforçons d'accélérer, de faire progresser et d'améliorer les décisions en matière de gestion de l'eau. Nous continuons à nous adapter aux besoins de notre communauté élargie et nous sommes impatients d'y œuvrer pendant l'année 2020.

La directrice générale du Réseau canadien de l'eau,

Bernadette Conant